Medienmitteilung

26. Juni 2024

Tag der offenen Tür: 10 Jahre Kompogas Winterthur AG

Seit 10 Jahren verwertet die Vergärungsanlage in Winterthur Grünabfälle aus Winterthur, Frauenfeld und den umliegenden Gemeinden. Ein Grund zum Feiern: Am 6. Juli ist die Bevölkerung zu einem Tag der offenen Tür eingeladen. Die Besucherinnen und Besucher werden ein reichhaltiges Programm mit zahlreichen Attraktionen und zudem spannende Einblicke in die nachhaltige Nutzung von Bioabfällen und Kreislaufwirtschaft erleben.

Rund 210'000 Tonnen Grünabfälle hat die Vergärungsanlage in Winterthur in den letzten 10 Jahren verwertet. Daraus hat sie über 115 Millionen kWh hochwertiges Biogas gewonnen und in das Winterthurer Gasnetz eingespeist. Hinzu kommen Tonnen von Erden-, Dünger- und Holzprodukten, die an die Landwirtschaft, den Gartenbau und private Kundinnen und Kunden geliefert werden. Und die Entwicklung steht nicht still: Ab diesem Jahr ermöglicht eine CO₂-Verflüssigungsanlage die Einlagerung von Kohlenstoffdioxid in Beton und wirkt als CO₂-Senke. Zudem ist eine Photovoltaik-Anlage von Stadtwerk Winterthur mit einer Leistung von 129 kW (peak) installiert.

Dank an die Bevölkerung

Die Vergärungsanlage blickt auf erfolgreiche 10 Jahre zurück. Als Dank an die Bevölkerung veranstaltet die Kompogas Winterthur AG am Samstag, 6. Juli, einen Tag der offenen Tür. Auf dem Areal nahe der Autobahnausfahrt Oberwinterthur erwartet die Besucherinnen und Besucher von 10 bis 16 Uhr ein attraktives Programm. In einem Themenparcours informieren die Kompogas Winterthur AG und weitere Mitaussteller, wie die Stadt Winterthur (Deponie, Entsorgungslogistik, Strassenunterhalt, Energie) und die beiden Recyclingspezialisten Toggenburger AG und Cridec AG, über nachhaltige Energiegewinnung und Kreislaufwirtschaft. Mehrere Foodtrucks sorgen für eine abwechslungsreiche Verpflegung. Spiel und Spass für Gross und Klein gehören ebenso zum Tag der offenen Tür wie ein Wettbewerb, bei dem es attraktive Preise zu gewinnen gibt.

Kompogas Winterthur AG

Die Kompogas Winterthur AG ist ein gemeinsames Unternehmen der Axpo Biomasse AG sowie der Städte Winterthur und Frauenfeld, vertreten durch Stadtwerk Winterthur und Thurplus. Seit zehn Jahren betreibt das Unternehmen die Vergärungsanlage in Winterthur. Sie verarbeitet jährlich über 20'000 Tonnen Grünabfälle aus Winterthur, Frauenfeld und den umliegenden Gemeinden und produziert daraus Biogas. Grösste Aktionärin ist die Axpo Biomasse AG mit 52 Prozent Anteil. Die Stadt Winterthur ist mit 34 Prozent beteiligt, Frauenfeld hält 14 Prozent. Der Betrieb der Anlage liegt in den Händen von Axpo Biomasse AG.



Weitere Auskünfte

Axpo Holding AG, Corporate Communications T 0800 44 11 00 (Schweiz), T +41 56 200 41 10 (International) (Erreichbar von 08.00 Uhr bis 17.30 Uhr) medien@axpo.com